

Vorläufiges Sitzungsprotokoll

Rudower Chaussee 25, 12489 Berlin, Raum 3.006

FSR Mathematik

27.10.2025, Beginn: 17:05 Uhr, Ende: 20:15 Uhr

Anwesende

Lena Hellwig (FSR, sie/ihr)
William Arthur Morrin (FSR, er/egal)
Mai Nguyen (FSR, sie/ihr)
Lukas Heine (FSR, er/ihm)
Damien Heese (FSR, er/ihm)
Nina Haase (MSB, FS Mathe, egal/they)
Noah-Joël Seegert (Assoziiert, er/ihm)
Hannah (Assoziiert, sie/ihr, bis einschließlich TOP 6)
Linus Haase (FS Mathe)
Protokoll: Hannah, Lukas, Noah, Lena, William
Protokollverantwortlich: Damien + Buddy
Discord und Telegram/Matrix-Zusammenfassung: Lukas

Inhaltsverzeichnis

1	Protokolle der letzten Sitzungen	2
2	Winterfahrt	2
3	Dozierendengespräche	2
4	WarmUp Feedback	2
5	Sommerfahrt	3
6	Tätliche Angriffe auf Studierende am Campus Adlershof	4
7	Finanzbeschluss Plakate Skat- und Doppelkopf-Treff	4
8	Gemeinsame Weihnachtsfeier mit Info	4
9	Finanzbeschluss Skatdecks	4
10	Sonstiges	4
11	Berichte	5
12	Termine	5
13	ToDo	5

1 Protokolle der letzten Sitzungen

Noah verliest das Protokoll der letzten Sitzung vom 22.10.25. Es gibt nur redaktionelle Änderungen. Der FSR bestätigt das Protokoll.

2 Winterfahrt

Unsere Winterfahrt findet vom 07.–09.11. statt. Da wir bisher kein Ruhehandzeichen festlegen konnten, möchte sich die Awareness ein Konzept für das Ruhe-Handzeichen überlegen. Das KiEZ erlaubt uns, ab 10:00 Uhr anzureisen. Die Orga sollte 15:30 bis 16:00 Uhr da sein, den Teilnehmenden teilen wir mit, dass sie ab 16:30 anreisen können. Das Abendessen findet um 18:45 statt. Wir brauchen einen Notfallfahrer für Samstagabend/-nacht. Hannah fragt Tim, ob er das übernehmen kann.

3 Dozierendengespräche

Wir benötigen Personen, die Termine für die Dozierendengespräche bei den Professor*innen anfragen. Es sollte auch angefragt werden, dass Übungsleitende und Korrektor*innen dabei sind. Wir bestimmen für die Terminfindung zuständige Personen die, wenn möglich, auch die Gespräche leiten bzw. protokollieren. Wir können heute nicht alle Positionen besetzen, deshalb hoffen wir, dass wir am alternierenden Sitzungstermin die restlichen Freiwilligen finden.

Arithmetik und Algebra Hannah (am liebsten Protokoll, nur Mittwochs),

Geometrie William oder Mai + 2. Person (Mai kann Mo, William kann Mi)

Ana I* Damien (Protokoll), Noah (Moderation)

LinA I* Lena, Lukas

Nina überprüft die Vorlage der letzten Jahre.

4 WarmUp Feedback

Wir besprechen zunächst Feedback der FSR/Assoziierten zur Organisation.

Dieses Jahr haben vergleichsweise sehr wenig Erstis teilgenommen. Wir vermuten, dass das in Teilen an der mangelhaften Publikation des Erstibriefs lag, die leider Sache der Zentralverwaltung ist und deshalb von uns nur schwer beeinflusst werden kann. Nina erstellt eine Umfrage, wie die Erstis von unserm WarmUp erfahren haben. Es wird bemängelt, dass wenige Personen vor Ort waren und diese übermäßigen Arbeitsaufwand bewältigen mussten. Viele Personen haben sich aufgrund von Klausuren entschuldigt. Es wird darauf hingewiesen, dass alle den gleichen Prüfungszeitraum haben und gefordert, dass in solchen Fällen trotzdem zumindest halbe Tage oder in arbeitsintensiven Phasen geholfen wird. Außerdem wird vorgeschlagen, das Konzept zu ändern und weitere Orgapersonen zu suchen (Assoziierte, WarmUp-Erfahrene Menschen).

Dieses Jahr haben wir Mono- und Kombiübung nicht getrennt. Dies führte zu einem teils sehr unterschiedlichen Leistungsniveau in den Übungen und wirkte sich negativ auf die Vernetzung der Erstis untereinander aus.

Wir wurden darauf hingewiesen, dass Fehlinformationen über vollständige Induktion verbreitet wurden. Uns wurde zugetragen, dass in unserm WarmUp gesagt wurde, dass die Induktionsvoraussetzung nicht mit aufgeschrieben werden muss.

Die Materialien wurden teilweise nicht oder mangelhaft überarbeitet und viel zu spät hochgeladen. Außerdem sollten wir auf unseren Materialien das neue HU-Logo verwenden. Alle sollen ihre überarbeiteten Materialien, insbesondere die Quelldateien, in die Box hochladen. Das Datum gibt immer

den letzten Überarbeitungsstand an, d.h., wenn nichts geändert wurde, wird das Datum auch nicht aktualisiert. William erinnert die Verantwortlichen, dass sie ihre überarbeiteten Dateien in die Box hochladen sollen und ändert das alte Logo.

Teile der Inhalte des Erstihefts sind veraltet, zum Beispiel wurde die Helfendenliste auf der letzten Seite nicht aktualisiert, zwei Dozierendengespräche waren leider nicht gegendert und generell sollten einmal die Interviewfragen überarbeitet werden. Im Glossar war sehr viel falsch. Viele Links waren veraltet. Auch die Grammatik und Rechtschreibung ließ zu wünschen übrig. Wir müssen auf das Copyright der Bilder in den Interviews achten. Um diesen Problemen beizukommen, eröffnen wir einen AK Erstihaft. Teil des AKs sind Hannah, William, Mai, Nina, Damien und Lukas. Hannah leitet den AK ab Januar.

Wir haben am ersten Tag sowohl die Erstibeutel ausgegeben als auch die Campusrallye durchgeführt. Dies war insofern herausfordernd, dass die Beutel dann während der Rallye getragen werden mussten. Wir müssen das gegen die Vorteile, beides am ersten Tag zu machen, abwägen.

Die Campus-Rallye lief gut. Es wurde angedacht, die Campusrallye adlershofweit zu organisieren. Jedoch hat die Physik sehr wenig Helfende und Stationen gestellt und Hannah musste die Orga alleine übernehmen.

Da der K-Fetisch ein Cafe ist, war es im Vergleich zu einer Bar um 17 Uhr gut besucht und wir haben leider keinen Platz mehr gefunden. Die Sitzung hat im Park stattgefunden und danach sind wir zum Barabend in die B-Lage gegangen. Wir fragen den K-Fetisch nicht mehr an. Wir überlegen uns etwas, damit es ein weniger alkoholzentrischer Abend ist.

Von den Mastererstis wurde sich gewünscht, die Orientierungs-Events fokussiert in die zweite Woche zu legen, da viele von ihnen erst dann in Berlin ankommen. Wir hatten dieses Jahr sehr viele Mastererstis. Wir überlegen daher, ein gesondertes Event für Mastererstis oder eine Master-Gruppe in den Events zu machen.

Die Kneipentour lief sehr gut. Es waren viele Erstis da. Für die Endbar wollten wir das Studicafé in Mitte anfragen. Die Kommunikation mit den Personen war leider sehr schlecht. Es hätte bei Frau Bork angemeldet werden müssen. Wir wollen uns ein neues Konzept zur Endbar überlegen. Der Biergarten am RAW-Gelände hat einen Innenbereich mit viel Platz (Privatbrauerei Schalander).

In Zukunft wollen wir die Dies-Academicus-Infoveranstaltung des Instituts zusammen mit unseren Veranstaltungen bewerben, zum Beispiel auf der Website, im Ersti-Moodle und bei den WarmUp-Ansagen.

Hannah überträgt das Feedback von FSR/Assoziierten in das Wiki.

Danach wurde die Evaluation besprochen. Auf der nächsten Sitzung besprechen wir, ob wir den Helfenden die Rückmeldungen detailliert teilen wollen. Auch hier wurde sich gewünscht, dass wir die Gruppen wieder in Mono- und Kombigruppen aufteilen. Einige Fragen der Evaluation müssen überarbeitet werden, zum Beispiel haben sich Fragen zur Onlinepräsenz gedoppelt, einige Fragen waren nicht zielführend und einige könnten besser formuliert sein. Wir wollen in Zukunft auch noch abfragen, wie die Teilnehmenden auf das WarmUp aufmerksam geworden sind.

5 Sommerfahrt

William sowie eine von William noch zu rekrutierende IMP-Person suchen Orte für die Sommerfahrt und fragen dort an.

6 Tätliche Angriffe auf Studierende am Campus Adlershof

Seit Anfang Oktober kommt es vermehrt zu Angriffen und aggressiven Auseinandersetzungen mit einer Gruppe von Jugendlichen. Wir haben uns überlegt, wie wir die Studis darüber informieren wollen. Die Sprechstunde erstellt einen Aushang, der die Telefonnummer des Wachschutzes ausschildert sowie dessen Aufgabe erklärt, insbesondere, dass man den Wachschutz anrufen kann, wenn man (vor allem von unfremden Personen) belästigt wird. Wenn die Sprechstunde möchte, darf sie auch einen Aushang erstellen, der darüber informiert, dass kleine Kinder mit Steinen werfen.

7 Finanzbeschluss Plakate Skat- und Doppelkopf-Treff

Wir beschließen maximal 40 € für den Druck von bis zu 11 Plakaten für den Skat- und Doppelkopftreff. In Rat 4 dafür, eine Enthaltung. In der Fachschaft eine Person dafür, eine Enthaltung.

8 Gemeinsame Weihnachtsfeier mit Info

Es wurde vorgeschlagen, die Weihnachtsfeiern von Informatik und Mathe auf denselben Tag zu legen. Wir wollen das nicht machen, da wir dann Probleme mit der Anmeldung der Weihnachtsfeier haben werden. Nina informiert die Informatik. Mai meldet bei Frau Bork an, dass unsere Weihnachtsfeier am 17.12. stattfindet.

9 Finanzbeschluss Skatdecks

Wir beschließen maximal 20 € für den Kauf von 10 Skatdecks. Im Rat 3 Stimmem dafür, 2 Enthaltungen. In der Fachschaft eine Stimme dafür, eine Enthaltung.

10 Sonstiges

RT informieren wegen kaputten PCs Die PCs in unserem Büro sind wieder (alle) kaputt. Katrin informiert die Rechentechnik.

Termine sammeln für Treffen mit Frau Zwicknagl Noah vereinbart einen Termin mit Frau Zwicknagl.

FSR Gruppe Wir probieren aus, eine Pöbel-Person einzuteilen, dass Leute in der öffentlichen Gruppe Antworten/Reagieren sollen. Damien erklärt sich bereit.

RTL-Interview Wir haben eine Interviewanfrage von RTL über das WarmUp bekommen. Wir wollten mit dem Institut Rücksprache halten. Das WarmUp ist jetzt vorbei und wir haben vom Institut keine Rückmeldung bekommen. Also machen wir da jetzt nichts mehr.

Fakultäts-KLS Noah erinnert daran, dass immer noch eine Stellvertretung gesucht wird.

Kabeltrommel und Töpfe Katrin hat unsere Kabeltrommel und Töpfe von der FSI Philosophie zurückgeholt.

Beginn Sitzungen Wir wollen zukünftig Sitzungen s.t. beginnen lassen.

DMV-Stellungnahme zur Umbenennung Noah erinnert daran, dass Nina und er sich darum kümmern wollten. Das wurde damals leider nicht in die ToDos übernommen. Die Stellungnahme muss bis spätestens 31.01. bei der DMV eingehen.

AK WarmUp-Überarbeitung Das Kick-Off-Treffen hat stattgefunden, wir nuudeln einen regelmäßigen Termin. Es wäre sinnvoll, wenn noch ein paar mehr FSR-Mitglieder Meinungen einbringen.

Sofa Jaro und Jakob haben das schwarze Sofa, welches hinter der Tafel beim Spieleschrank stand, mitgenommen.

11 Berichte

AK WarmUp-Überarbeitung Sie haben sich einmal getroffen. Es herrscht eine revolutionäre Stimmung.

12 Termine

Winterfahrt Unserer Winterfahrt findet vom 07.–09.11. statt.

Weihnachtsfeier Unsere Weihnachtsfeier findet am 17.12. statt. Die Sitzung an dem Tag fällt aus.

KoMa Die KoMa findet vom 29.10.–02.11. statt.

13 ToDo

Zusammenfassung der Aufgaben von der*dem Protokollverantwortlichen:

- **FSR:** Renovierung der Küche, KoMa: unendliche Freiversuche, Berufungskommission: Frageliste herumgeben und in FSR-Ordner und Wiki hochladen, FLINTA*-Vernetzungsevent: soll regelmäßig stattfinden, Öffentlichkeitsarbeit Event FSR, Alumni-Runden, Stellungnahme Umbenennung ESZ, Änderung der Finanzordnung
- **Newsletter-Themen:** Wir suchen eine Person, die den Newsletter machen will
- **KoMa-Themen:** Förderverein? (insbes. warum würde man das tun und wie anstrengend ist es)
- **Sprechstunde:** AnmeldeListen, Geld zurück Liste, Fotoeinverständnis, Handy und Walkie-Talkies laden; Aushang über Wachschutz und delinquente Jugendliche erstellen
- **Website:** Instirat: Mark, Moses; Fakrat: Mark, Moses; Hyperlinks: Moses; T-Shirts: Moses; englische Website: Katrin, Raven, Nina
- **Wiki:** Menschen die eine Nacht auf die FSF fahren und dann den ganzen Tag bleiben - Verwarnung, Berufungskommissionsfragen, ständige Aufgaben FRIV und STaMPF in zwei Aufgaben aufteilen, Aufgabenverteilung Weihnachtsfeier bestimmen (Aufbau, Abbau, Müll einsammeln,...), ständige Aufgabe Aufgabenplan (Protokoll 07.01.2025), GID-Gespräch im März/April und halbes Jahr später, Wie machen wir das mit der Physik auf kommenden Fahrten?, Dinge zur FSF (Erhöhung der Snackpauschale auf z.B. 6 €, Frühstücksabfrage in die Anmeldung, nach Nudeln mit Tomatensoße fragen, Namen für das Mörderspiel in der Anmeldung abfragen, Einführung Ruhezeichen vor nächster Winterfahrt besprechen, bei Fahrtanmeldung Erste-Hilfe-Schulung abfragen), bei Konsti-Sitzung eine Namensrunde machen und Finanzbeschlüsse erklären, Anmeldezettel für den Lerntag Essens-Option „Vegan: Ja/Nein“ ergänzen, bei FSF im Vorhinein Rückzahlung von nicht-Mathe-Studis klären, Erstis helfen auf Fahrt Ja/Nein?, Ettiketiergerät kaufen
- **Awareness:** Ruhehandzeichen für FSF aussuchen
- **Lena:** Einkaufen FSF, NotfallfahrerIn Freitag FSF, Laurence FSF Notfallfahrer fragen, Anmeldung vor Ort FSF, Abmeldung FSF So, Patti wegen Schulden schreiben, Dozigespräch LinA I*
- **Moses:** Finanzbericht, AK T-Shirt, Decken & Geschirrtücher waschen, Funktionen & Abbildungen I überarbeiten, Konzept USB-Hub, Patti schreiben, Erstibeutel Orga, neue Spiele für den Spieleschrank, Kneipenquiz, hilft Beutel abholen, Helfende einweisen, Schlüssel holen für Übungsräume, Campus-Rallye, Kneipentour, Packliste, Moses Fotos FSF fragen, Lagerfeuer
- **William:** Absolvent*innenbild aufhängen, Packliste, Einkaufen FSF, Hausaufgaben LinA* reden, Kennenlernspiele FSF; WarmUp-Materialien: HU-Logos aktualisieren; WarmUp-Materialien: Leute, die nicht boxen, boxen; AK Erstiheft; Gemeinsam mit IMP Orte für Sommerfahrt anfragen

- **Lukas:** Kennenlernspiele, Absolvent*innenbild drucken, Mörderspiel FSF, Infomail FSF, Einkaufen FSF, KiEZ Anmeldung, Hausaufgaben LinA* reden, Dozigespräch LinA 1*
- **Damien:** Einkaufen FSF, Einkaufen FSF beim Spieleabend fragen, Anmeldung/Abmeldung Sa FSF, Ansagen FSF, Aufräumen Sa + So Morgens; AK Erstihaft; an Antworten in öffentlicher Telegram-Gruppe erinnern
- **Mai:** Kneipenquiz; AK Erstihaft; Weihnachtsfeier bei Frau Bork anmelden
- **Ele:** Kneipenquiz, Protokollverantwortliche, Einkaufen FSF, Anmeldung vor Ort FSF
- **Hannah:** Website-Reiter zu „Studientricks“, Film-/Karaokeabend, Getting Started EN, Einkaufen FSF, Physik Becher anfragen, Tim als Notfallfahrer anfragen
- **Katrin:** HoPoRef bezüglich Wahlordnung fragen, Psychische Erste Hilfe, JWD-Telefon, AK Satzung Studierendenschaft, ständige Aufgaben drucken, Abgabe Schlüsselkarten, Dateien ins neue overleaf, HDMI Kabel zur RT, Spülmaschine Frau Schulz, Erstibeutel abholen, Fotos beim Packen, Schützen packen, Materialien & Namensschilder drucken, Evaluation erstellen, Ansagen in Vorlesungen, Campus-Rallye, Gruppenbild der FSR, Raumpläne, Adminrelevantes bzgl. Matrix-Gruppe im Wiki erklären, Verbandskoffer spenden, Dudel für regelmäßige Sitzung, Büropacken; Vorsitz AK Erstihaft; WarmUp-Feedback in Wiki übertragen; RT erneut wegen PCs schreiben
- **Nina:** Lagerfeuer, Hausaufgaben LinA*, Übungskonzept Ana I, Stellungnahme Gendern DMV; Dozigespräch-Vorlage korrigieren; Umfrage für Erstis erstellen, wie sie vom WarmUp erfahren haben; AK Erstihaft; Informatik für gemeinsame Weihnachtsfeier absagen
- **Raven:** Übertragung von Laurence' Songs auf die Festplatte, Stellungnahme Umbenennung ESZ, HoPoRef bezüglich Wahlordnung fragen, Mail Mensa, Dozi-Gespräch LinAI*, AK T-Shirts, SWT überarbeiten, Erstihaftüberarbeitung Gremien, Wahlkommission, neue Spiele für den Spieleschrank, Leitfaden FSF-Fotos, RefRat-Mail wegen Sticker, Erstihaft Doziinterview LinA I*, Film-/Karaokeabend, Scotland Yard, KiEZ Karte Nummer raussuchen, Übungskonzept Ana I
- **Jule:** Skat Turnier FSF, Büropacken, Einkaufen FSF, Anmeldung vor Ort FSF, Stockbrot, Mail Diffgeo
- **Noah:** Umfrage zum Thema Sexismus, Stellungnahme Umbenennung ESZ, Newsletter, Mensa Mail mit Info, AK T-Shirts, Kennenlernspiele, Einkaufen FSF Mail Zwicknagl Anwesenheitskontrollen, Übungskonzept Ana I, Stellungnahme Gendern DMV; Termin mit Zwicknagl vereinbaren
- **Noa:** Kleiderstände Ankündigung Discord, Kleider nach 6 Monaten zur Kleiderspende bringen

Die nächste Sitzung findet am 05.11. um 15:00 Uhr statt. Damien übernimmt die Redeleitung und Sitzungsvorbereitung (Wiki checken, FSR-Protokoll erstellen und TOPs aus Wiki einfügen, Email-Erinnerung, Discord-Ankündigung).

Unterschriften zum Protokoll
der FSR-Sitzung vom 27.10.2025

Stempel